

Agosto, el Mes del Árbol



Comenzó el mes del árbol, el tiempo de la brotación y el nuevo ciclo natural de nuestra masa verde tanto nativa como aquellas especies traídas desde distintas partes del mundo, y que se adaptaron a nuestra región logrando la amalgama perfecta que va dando identidad propia a nuestra flora.

En este mes se realizan muchos eventos dedicados a visibilizar al árbol, destacándose los beneficios que de él recibimos continuamente por ser la mayor “fábrica” de oxígeno tan vital para la vida del planeta; un árbol absorbe el carbono del ambiente proveniente de la contaminación que producimos en nuestra cotidianeidad y lo fija al suelo evitando que su

liberación favorezca al calentamiento global. Por eso se defiende la presencia de este bien natural porque sin ellos se produce la desertificación y la pérdida de hábitat tanto para el ser humano como para la vida en general.

Sirva este tiempo para que reflexionemos sobre el compromiso de cada uno de los habitantes de la región hacia el arbolado y que abarque a las instituciones que están destinadas por ley a su cuidado y mantenimiento permanente.

Durante el mes se realizarán distintas actividades en beneficio del arbolado; por un lado tenemos las fechas determinadas como el Día del Árbol Provincial que es el 15 de agosto de cada año dado por Ley Prov. N° 7874/2008 y el Día del Árbol Nacional, el 29 de agosto de cada año establecido por Ley Nac. N° 1360/1939 como fechas específicas. Pero, muchas instituciones y organismos aportarán lo suyo; por ejemplo, el día 5 de agosto se llevó a cabo, en las instalaciones del Club Hidyn ubicadas en Los Reyunos, una jornada destinada a la plantación de 40 árboles de distintas especies, dentro del plan que comenzó el año pasado cuando plantaron 20 ejemplares y que piensan seguir en los próximos años duplicando la cantidad anterior en cada evento y así llegar a los 500 árboles en un noble proceder de forestación tan necesario en estos tiempos.

También el Observatorio Urbano del Arbolado del Colegio de Arquitectos de Mendoza Regional Sur hará lo suyo con distintos actos y gestiones que se desarrollarán durante el mes, entre ellos se cuenta que con motivo de cumplirse, el próximo 15 de agosto, el primer aniversario del inicio del concurso Buscando el Árbol más Antiguo de San Rafael que finalizó el 19 de diciembre con importante éxito, tienen en proceso el reconocimiento para los ejemplares que participaron, en este mes se homenajeará a un árbol perteneciente al arbolado público y otro ubicado en terrenos privados, los que serán elegidos en forma aleatoria entre todos los que fueron presentados. Oportunamente se darán más detalles sobre esos actos tan representativos.

El laborioso trabajo pos-concurso del Observatorio del Arbolado tiende a completar el Mapeo de los mismos y la solicitud de puesta en marcha del Registro de Árboles Históricos, Notables y Singulares de San Rafael en cumplimiento del Art. 34 de la Ordenanza Municipal N° 9814/2010.

Seguramente serán muchos los eventos que se desarrollarán este mes y todos servirán para reflexionar sobre los efectos del cambio climático y cómo enfrentar la disminución del agua para su mantenimiento y estar alerta para saber que daño tiene la masa verde debido a esos efectos y poder resolverlo puesto que bajo los árboles gira nuestra vida.

por Enrique Mario Barrera